



energia@fte-energia.org
www.fte-energia.org

frente de trabajadores de la energía

Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

Boletín de prensa

v8. n018

24 enero 2008

Fuera Halliburton de Pemex

Halliburton se apropia de Pemex

La transnacional norteamericana acaba de anunciar un nuevo contrato con Petróleos Mexicanos (Pemex). Se trata de la licitación 18575069-102-07, por un monto de 7,471 millones de pesos (sin IVA), para realizar la perforación y terminación de 58 pozos de desarrollo en tierra para la región sur del país. Pemex y Halliburton violan la Constitución. Los contratos con particulares deben ser cancelados.

La región sur está integrada por 5 activos que son: Cinco Presidentes, Bellota-Jujo, Samaria-Luna, Muspac y Macuspana, de donde se extraen poco más 500 mil barriles diarios de petróleo crudo. Estos activos aportan el 16% de la producción nacional de petróleo crudo. Los pozos en manos de Halliburton serán: Samaria, Iride, Cunduacán, Platanal, Oxiacaque, Jacinto, Chinchorro, Palangre, Jujo, Suntuario, Pijije, Tupilco, Costero y Tiumut.

Estos no son los únicos contratos de Pemex con Halliburton. Con anterioridad, la corporación ha recibido 80 contratos, de los cuales 42 han sido mediante licitación pública internacional, 2 por invitación y 37 se le han adjudicado directamente sin ninguna licitación.

En 2004, Halliburton obtuvo de Pemex un contrato para realizar trabajos de perforación y terminación de pozos para proyectos con presupuesto Pidiregas de la Región Sur, y cuyo costo ascendió a mil 953 millones de pesos. En 2006, obtuvo otro contrato para realizar trabajos con tubería de revestimiento expansible y accesorios para la explotación de pozos terrestres, lacustres o marinos de las regiones norte, sur, marina noreste y marina suroeste.

La perforación de pozos es una fase que forma parte del proceso de trabajo petrolero, y tal actividad, debe ser realizada directamente por Pemex no por contratistas.

Halliburton aliada de Pemex

Halliburton es una empresa ligada a Dick Cheney, vicepresidente norteamericano. Con el foxismo se estableció una alianza para realizar trabajos de perforación vertical en la zona de Poza Rica y Altamira, así como trabajos para la operación en ductos en Tamaulipas, Veracruz, Tabasco y Chiapas.

La alianza, sin embargo, viene de antes. En los años 90s, Halliburton obtuvo de Pemex varios contratos de servicio para el complejo Cantarell en el Golfo de México, el más importante productor mexicano de crudo ahora en sostenido declive. Con anterioridad, en los años 70s, George Bush (padre) fue contratista de Pemex con su empresa Zapata Offshore. En 2003, Halliburton obtuvo un contrato de 20 millones de dólares para expandir la infraestructura del gas natural en Reforma, Chiapas. Esa "alianza" cada vez se ha venido ampliando. Halliburton contrata a 1,250 trabajadores y subcontrata a miles más. Tiene oficinas en Ciudad del Carmen, Reynosa, Poza Rica, Villahermosa y la ciudad de México.

Pemex ha venido entregando la exploración y perforación de pozos petroleros a las transnacionales. Halliburton no es la única, también están Fluor-Daniels y Bechtel, entre otras.

México en la geopolítica norteamericana

Algunos analistas han dicho que Pemex carece de recursos y tecnología para perforar pozos petroleros y “es mejor que se perforen pozos a que no los hagan (...) y si Halliburton ganó el contrato de servicios por medio de una licitación pública presentando la mejor oferta para la perforación de pozos, pues adelante”.

Esos analistas se equivocan. Pemex SÍ tiene recursos solamente que el gobierno le expropia casi el 100% de lo que obtiene por ingresos impidiéndole realizar obras de expansión y desarrollo. La tecnología hace años que debió desarrollarse por el IMP pero también se le ha impedido oficialmente. El desarrollo tecnológico que Pemex necesita se podría lograr siempre y cuando se siga una política petrolera radicalmente diferente a la actual.

El problema, sin embargo, no es ése. Halliburton y demás transnacionales están interesadas en los contratos con Pemex en el marco de una estrategia política de mayor alcance. Se trata de lograr el control de los recursos energéticos (petróleo y gas), acuíferos, fuentes energéticas renovables y biodiversidad en México y en todo el mundo. Eso implica para México un problema de seguridad nacional.

Además, Halliburton no sólo trae tecnología y recursos, también personal que dirigirá los trabajos para ofrecer “servicios petroleros”. Estos “servicios” incluyen, seguramente, recomendaciones para privatizar a Pemex con o sin modificaciones constitucionales. Las corporaciones carecen de escrúpulos, no les interesa lo que digan las leyes mexicanas sino los hechos así sean ilegales.

Halliburton es una transnacional fraudulenta e invasora. Actualmente interviene en Irak apropiándose de los recursos petroleros de aquella nación. En 2007, su división Kellogg Brown Root (KRB) construyó en Guantánamo, Cuba, 207 celdas destinadas a los “combatientes enemigos”.

Ahora, el interés de Halliburton en México es entrar, o seguir dentro, para avanzar hacia la exploración y explotación del petróleo crudo en las aguas profundas del Golfo de México. Eso está en el interés geopolítico norteamericano, cuyo objetivo es apropiarse de los recursos energéticos y acuíferos del mundo dónde quiera que estén.

Inconstitucionalidad plena

Ciertos analistas sostienen que Pemex está facultada para sostener contratos de servicios simples sin violar la Constitución. ¡No es así sino al revés! El artículo 27 constitucional, en sus párrafos 4º. y 6º., establece el dominio pleno de la nación sobre sus recursos de hidrocarburos. Se indica, también, que NO se permitirán concesiones ni contratos a los particulares. Pemex, de acuerdo a su Ley Orgánica NO tiene facultades para violar la Constitución. El artículo 28 constitucional indica que las actividades relacionadas con los hidrocarburos son actividades estratégicas a cargo exclusivo del Estado mexicano.

El caso Halliburton es una muestra de lo grave que sería la reforma energética que promueve el gobierno federal con el apoyo de los legisladores del PRI y el PAN. Las reformas a la legislación petrolera secundaria no ha ocurrido y las transnacionales ya intervienen en actividades reservadas constitucionalmente al Estado.

La reforma energética del gobierno es lesiva a la nación y todos los mexicanos debemos impedirla. Halliburton debe salir de México. Pemex debe cancelar todos los contratos con las transnacionales por ser anticonstitucionales. Los responsables deben ser sancionados. De entrada, Jesús Reyes Heróles debe salir de Pemex por incumplir sus funciones y deberes con la nación al ser un simple cabildero de las transnacionales.

Frente de Trabajadores de la Energía,
de México